
R.P.I DU BRIONNAIS - Ecole publique 
Communes de Briant, Oyé, St Christophe en Brionnais, St Didier en Brionnais, Sarry et Varenne l’Arconce 

 

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D’ECOLE du 5 novembre 2018 à Briant 
 
Présents :  MM. Mamessier, Vernay, Lamotte, Mmes Gaget, Neyrand (maires) ; M. Monin (adjoint) 
                  Mme Montmessin ; MM. Boussageon, Buguet, Petit (parents d’élèves) 

  Mmes Blanchard, Bourgeon, Bouchetal, Etaix ; MM. Etaix, Wolff (enseignants) 
Mme Alloin, (secrétaire SIVOS) 
Mme Rivollier (présidente Passoire) 
M. Peguet G (DDEN) 
 

Excusés :  Mmes Azzouz, Ray ; M. Munoz (parents d’élève) M. Peguet J-F (maire)  Mmes Wanko, Cavot (enseignantes) 
 

Le Conseil d’école :   
- Rappelle les membres et le rôle du conseil d’école : vote le règlement intérieur (2 élus + parents d’élèves 

titulaires + enseignants + l’IEN + le DDEN) et donne un avis consultatif sur les autres points abordés. Rencontre une fois par 
trimestre. Sont aussi invités les parents d’élèves suppléants, la présidente de la Passoire ainsi que la secrétaire du Sivos. 

 

- Présente le compte-rendu des élections des représentants de parents d’élèves du 12/10/18 : 
7 parents se sont présentés, 132 électeurs. Résultats : 107 participants (81.06%), 7 nuls et 100 pour. 
Sont élus : Titulaires : M. Sébastien BOUSSAGEON (MS, CP et CM1), M. Stéphane BUGUET (CP et CE1), Mme Emilie RAY 
(CE2), Mme Catherine MONTMESSIN (CM2) et M. Jonathan PETIT (CM2). 
Suppléants : Mme Souhaila AZZOUZ (PS et GS) et M. Gabriel MUNOZ (MS et CE1). 

 

- Présente l’équipe pédagogique :  
Mmes Etaix, Blanchard, Bouchetal (lundi, mardi), Cavot (jeudi, vendredi) et Bourgeon (lundi, mardi, jeudi, complétée le 
vendredi par Mme Wanko) ; M. Etaix (déchargé par Mme Wanko le jeudi) et M. Wolff (remplaçant).  
 

- Présente les effectifs 2018/2019 :  
99 élèves inscrits :  * 26 en TPS/PS/MS avec Mme ETAIX (3+12+11) 

 * 18 en GS/CP avec Mmes BOUCHETAL et Mme CAVOT (10+8) * 16 en CE1 avec M. ETAIX et Mme WANKO  
 * 19 en CE2/CM1 avec Mme BOURGEON et Mme WANKO (15+4) * 20 en CM1/CM2 avec Mme BLANCHARD (6+14) 

 

- Présente les prévisions d’effectifs pour 2019/2020 :  102 élèves. 
 

- Présente l’équipe du SIVOS : (6 personnes) Mmes Vernusse (ATSEM maternelle), Lamotte (ATSEM les matins en 

GS/CP), Alloin, Corneloup (garderie), Alévèque et Filliat. 
 

- Vote le règlement intérieur : Règlement refait en 2017/2018 pour être en lien avec le règlement départemental. 

Aucun changement cette année. Résultat du vote à main levée : pour à l’unanimité.  
 

- Présente les aides aux élèves à besoins éducatifs particuliers (PPRE, RASED, AVS…) : 
Différentes aides peuvent être apportées aux enfants qui présentent des difficultés ponctuelles ou durables : APC le soir 
après 16h30 (thème imposé cette année : la maîtrise de la langue) ; PPRE (Projet Personnalisé de Réussite Educative) ; 
intervention du RASED (réseau d’aides spécialisées aux élèves en difficulté) : la maîtresse E (Patricia VINTER interviendra 
dès cette période pour les élèves qui en ont besoin, pendant le temps scolaire, les parents sont avertis), la psychologue 
scolaire : Laure Haviotte ; les demandes MDPH pour obtenir des aides (AVS) sont à faire par les parents. 

 

- Sécurité : PPMS (plan particulier de mise en sûreté)  
Deux PPMS sont mis en place dans les écoles : un pour les risques majeurs naturels ou technologiques et un pour les 
attentats/intrusions. Voici la liste des exercices réalisés et prévus : 
27/09 : Exercice incendie (+ formation financée par le SIVOS pour les enseignants et le personnel du SIVOS le 14/11) 
04/10 : Confinement dans l’école (signaux longs avec les cornes de brume) 
06/11 : Exercice de fuite (en rangs organisés) dans le village (signaux courts avec les cornes de brume) 

 

- Présente les diverses activités de l’année scolaire : 
• Awaranda : rentrée en musique avec l’intervention à l’école du groupe KALARASH (musique de l’Europe de l’Est). 

• Piscine : 11 séances pour les enfants de GS/CP/CE1 de septembre à décembre et pour les CE2/CM de janvier à avril. 
Rappel du financement : environ 2 000 € pour les entrées (prises en charge par le SIVOS) et environ 2 000 € pour le 
transport (pris en charge par la coopérative scolaire du RPI). 

• Fête de la science le 12/10/2018 avec des expériences sur le thème « La chimie dans la vie » ; participation des PS/MS, 
CE1, CE2/CM1.  

• 11/11/2018 : 7 élèves volontaires de CM2 interviendront lors de la commémoration des 100 ans de l’armistice dans le 
village de St Christophe à 10h30, les enfants ont écrit des poésies sur la guerre et la paix, ils liront 3 lettres de poilus et 
les noms des soldats inscrits sur le monument aux morts de la commune. 



• Visite de la mairie par les CM1/CM2, les enfants seront reçus par le maire M. PEGUET. 

• 13/11/2018 : Sensibilisation au don du sang pour les CE2-CM. 

• Ecole et Cinéma à St Julien de Jonzy, début le 30 novembre (un film par trimestre pour tous les élèves) :  
→ TPS à CP : 1,2,3 Léon, Ma petite planète verte et La chouette – Entre veille et sommeil, 
→ CE-CM : Le dirigeable volé, Shaun le mouton et La petite vendeuse de soleil, 

• Colegram : thème de cette année : « Et si j’habitais là… ». Nous réfléchissons sur notre participation cette année. 

• Cross de Marcigny au mois d’avril pour les enfants de CE2/CM1/CM2 avec les 6èmes du collège. 

• Cross du RPI pour tous les enfants du RPI en mars/avril. 

• Projet d’école 2018-2022 : « Courants d’air en Brionnais », ouverture à la culture, aller à la rencontre de l’art, des 
œuvres, des lieux, des artistes… Axe en 2018-2019 : Poésie et théâtre. 
→ 25/01/2019 : TPS au CP : théâtre de Roanne pour le spectacle « En attendant » et ateliers au musée Déchelette. 
→ 04/06/2019 : TPS au CP : parc des Loups à Courzieu avec un travail sur la peur, les émotions. 
→ Voyage scolaire à Lyon : du 4 au 8 mars 2019 : axé sur la ville bien sûr mais aussi sur notre projet d'école (spectacle 
au TNG, Guignol, atelier marionnettes à Gadagne, visite de l’Opéra ou du théâtre des Célestins, Institut Lumière, musée 
Confluence, Fourvière, travail sur les Canuts...) 
La Passoire va aider à financer ce voyage afin que le prix demandé aux familles reste à 60 € par enfant. 

• Opération basket école : participation des CE2/CM1 avec un volet sportif et un volet culturel (en fin d’année.) 

• Représentation de fin d’année : au théâtre de St Christophe, le vendredi 21 juin. 
 

- Remercie la commune pour les bancs qui ont été repeints cet été et la fabrication du meuble de rangement pour le 

matériel de sport. 
 

- Présente le compte rendu de la Coopérative scolaire :  
Résultat 2017/2018 : - 5673,36 euros   Solde au 31/08/2018 : 4748,21 euros 

 

- Questions diverses : 
• La PASSOIRE : rappelle la soirée dansante du 17 novembre et demande aux mairies de bien vouloir mettre une affiche. 
         Confirme sa vente de sapins, d’huîtres et de galettes en fin d’année. 

• Représentants des parents :   
* Où en est l’accès à la garderie par le petit portillon ? 

➔ Réponse de la mairie : Des devis ont été réalisés mais ils nous ont fait peur… De plus avec la construction de la micro-
crèche le problème se recentre sur le grand portail. 

        * Peut-on au moins avoir un éclairage dans la cour ? 
➔ Réponse de la mairie : Laisser les lampes allumées ne serait pas judicieux, il vaudrait mieux installer un détecteur à un 

ou deux endroits. On va regarder cela. 
        * Pourquoi un soir Mme Corneloup n’était pas avec les enfants à la garderie quand une maman est arrivée ?        
➔ Réponse du SIVOS : Peut-être aux toilettes mais il faudrait qu’elle prévienne au moins les enfants lorsque cela arrive. 

Le SIVOS se charge de remonter l’information. 
* Est-il prévu un aménagement de la cour de l’école pour éviter que les enfants soient sales en rentrant de l’école ? 

➔ Réponse de la mairie : La cour est nivelée lors des vacances et des grilles d’évacuation pour l’eau ont été installées. 
➔ Réponse des enseignants : Une cour goudronnée serait beaucoup plus dangereuse pour les élèves, là les enfants ont 

accès à diverses activités pendant la récréation ce qui permet que chacun y trouve un moyen de se détendre et donc 
d’avoir une cour plus calme où les conflits sont très rares. 
* Pourquoi la liste des élèves a été affichée sur le panneau ? 

➔ Réponse : Tout simplement pour information comme les classes changent chaque année depuis que nous sommes à 5 
classes. Les parents pouvaient donc connaître dès la pré-rentrée le ou les enseignants de leurs enfants. 
* Pourquoi il n’y a plus de réunion collective d’école ? 

➔ Réponse : Pour éviter une réunion supplémentaire peu utile à notre avis, les informations qui y étaient transmises sont 
notées dans les cahiers de liaison de chaque enfant et ont été transmises lors des réunions de chaque classe.  
*  Pourquoi le conseil d’école est à 18h ? 

➔ Réponse : C’est pour le mettre à la suite de la journée de travail afin d’éviter à tout le monde et notamment à ceux qui 
sont loin de ressortir le soir et de finir très tard, le SIVOS enchaînant en plus avec une réunion à la suite. 

• SIVOS : La communauté de communes va offrir un jeu sur le Charolais-Brionnais à chaque classe. Les enseignants la   
remercient. 
 

 Le président clôt la séance. 
 

Le président        La secrétaire 
M. ETAIX       Mme ETAIX 


